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ВЛАСТИ СТАВРОПОЛЬЯ ИЩУТ ДЕНЬГИ, ЧТОБЫ 

ВЫПОЛНИТЬ ПОРУЧЕНИЯ ПРЕЗИДЕНТА  

Федеральные и региональные власти пытаются найти средства на 

развитие Кисловодска, чтобы выполнить задачу, поставленную перед ними 

президентом страны полтора года назад, пишет «Российская газета».  

В апреле 2015-го Владимир Путин подписал перечень поручений 

кабинету министров и правительству Ставропольского края, связанных с 

развитием Кисловодска и, в частности, знаменитого курортного парка. 

Чиновники должны были определиться с программой действий, определив 

объемы и источники финансирования всех мероприятий. С первой частью 

поручения власти справились: соответствующий проект был разработан и 

его утвердил глава страны. Однако источники и объемы финансирования 

так до сих пор и не ясны. 

"Принято согласованное с Минфином России решение о выделении 

из федерального бюджете 2017 года 250 миллионов рублей для 

Кисловодского парка. Однако это разовое предоставление средств, в 

будущем же финансирование должно стать системным", - сообщил на 

совместном заседании трех комитетов Совета Федерации, которое прошло 

в Кисловодске, заместитель председателя СФ Евгений Бушмин. 

Однако во время совещания стало ясно, что у федеральных и 

региональных властей разные взгляды на источники финансирования, 

налоговое регулирование и администрирование курортного сбора. При 

этом первые осторожно подходят к тем возможным изменениям в 

законодательстве, которые предлагают вторые. 

"У нас большая страна. Если ковырять в законе на федеральном 

уровне, то ничего хорошего не будет. Многие решения субъекты РФ могут 

принять самостоятельно, если они в них нуждаются", - считает Бушмин, 

подчеркивая, что вмешательство в федеральное законодательство возможно 

только в крайних случаях. 

При этом региональные власти убеждены, что без помощи "сверху" 

не удастся реализовать проект развития Кисловодска. Речь идет не только о 

привлечении денежных средств из федерального бюджета, которые станут 

стимулом для развития города-курорта, но и о существующем 

налогообложении. 

По мнению заместителя министра финансов РФ Алексея Лаврова, 

важно создать в городе-курорте такую экономику, которая бы увеличила 

доходы бюджета города, а казна, в свою очередь, покрывала бы расходы на 

содержание инфраструктуры. Он предложил два возможных сценария. 

Один из них - полномасштабная приватизация санаторно-курортных 

учреждений. При этом государство должно сохранить льготы на лечение в 

них определенным группам населения. Но, как сообщили корреспонденту 
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"РГ" в администрации Кисловодска, из 39 санаториев только пять 

находятся в руках государства, поэтому о массовой приватизации речи 

идти не может. Второй возможный сценарий - это передача объектов по 

концессии или какая-то другая форма государственно-частного 

партнерства. Однако детали он не уточнил, лишь отметил, что при любом 

сценарии высок риск неудачи. 

Но, прежде чем вести речь о финансировании каких-то проектов и 

мероприятий, нужно еще определиться с объемом необходимых средств. 

"Мы не можем понять, сколько все это будет стоить, хоть и говорим 

постоянно о каких-то крупных средствах. У нас нет даже паспортов 

объектов", - отмечает заместитель министра экономического развития 

России Александр Цыбульский. 

В свою очередь глава Кисловодска Александр Курбатов считает, что 

федеральные власти намеренно перебрасывают ответственность за 

реализацию поручений президента на край и город: 

"В течение года мы согласовывали все мероприятия с 

министерствами и ведомствами. Ответы сводятся к тому, что реализация 

двух третей программы и комплексного плана находится в полномочиях 

Ставрополья и муниципалитета. В рамках существующих федеральных 

программ никаких возможностей профинансировать их нет. Общий смысл 

ответов такой: "На следующий год денег не предусмотрено, но работа 

активно продолжается".  

Краевые власти, в свою очередь, предлагают варианты увеличения 

доходов городского бюджета, в частности создание игорной зоны на 

территории Кавминвод, что, согласно подсчетам, принесет дополнительно 

1,5 миллиарда рублей. Сделать курорты КМВ привлекательными для 

туристов поможет современный парк развлечений наподобие Диснейленда. 

Такой проект скоро начнут реализовывать совместно с итальянскими 

партнерами ("Какие средства хороши"). 

"Свободная пресса" сообщила, что министр по делам Северного 

Кавказа Лев Кузнецов напористо предлагает создать на Кавминводах 

территорию опережающего развития (ТОР) с особыми налоговыми 

условиями. Предполагается, в частности, отмена для резидентов налога 

на имущество и на землю, снижение налога на прибыль до 5% в течение 

первых пяти лет (в течение следующей пятилетки ставка составит 10%), 

а также введение режима свободной таможенной территории. 

Кстати, еще в сентябре президент Путин дал поручение правительству 

в срок до 1 апреля 2017 года «рассмотреть вопрос о возможности создания 

территорий опережающего развития на территориях курортов». И вот, 

по словам Кузнецова, первоначально режим ТОР может быть введен для 

медицинского кластера в Минераловодском городском округе, а затем его, 

дескать, можно распространить и на другие объекты. В частности, видимо, 

и на весь Кисловодск. 

Ну а пока что реальный механизм, уверен Кузнецов, — это введение 

курортного сбора. В течение пяти лет он в «пилотном» режиме будет введен 
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на Кавминводах (и еще в четырех субъектах), а затем распространен 

и на другие регионы страны. Предельный размер сбора не должен превышать 

150 рублей в сутки. Поддержал министра и губернатор Владимир 

Владимиров, который поделился расчетами: по его мнению, введение сбора 

уже в будущем году позволит дополнительно направить в казну 1,2 млрд. 

рублей, из которых треть придется именно на Кисловодск. Это, кстати, при 

том, что бюджет Кисловодска сейчас составляет 2,2 млрд. рублей, из которых 

только 850 миллионов составляют собственные доходы, а остальное — 

трансферы из краевого и федерального бюджетов. Еще одно предложение, 

которое озвучил на совещании вице-премьер краевого правительства Роман 

Петрашов, — чтобы земельные участки на территории городов-курортов, 

на которых более трех лет находятся объекты незавершенного строительства, 

изымались под санаторно-курортные объекты. Кроме того, для владельцев 

таких объектов должен быть введен повышенный земельный налог 

и арендная плата ("Кисловодск все ждет миллиардов") 

 

 

ДЕПУТАТОВ БУДУТ ВОСПИТЫВАТЬ РУБЛЕМ, ШТРАФУЯ ЗА 

ПРОГУЛЫ 

Депутаты Государственной Думы согласились ввести штрафы за 

пропуски пленарных заседаний без уважительных причин. За пропуск одного 

заседания в течение месяца депутат Госдумы недосчитается одной шестой 

своей зарплаты. Прогул можно будет закрыть краткосрочным отпуском, но 

лишь за свой счет. Вячеслав Володин сказал журналистам, что все депутаты 

осознают: за прогул должно быть наказание. 

«Российская газета» пишет, что поддерживают это решение и россияне. 

29-30 октября Фонд общественного мнения (ФОМ) провел опрос и выяснил, 

что 90% россиян "за". При этом 25% респондентов считают, что такое 

нововведение значительно сократит число пропусков заседаний, однако 23% 

в это не верят. Еще 39% граждан полагают, что эффект будет 

незначительным. 13% затруднились с ответом. В опросе приняла участие 

тысяча респондентов. Статистическая погрешность не превышает 3,8% («Не 

пришел - заплати»). 

«Независимая газета» напоминает, что ежемесячное денежное 

вознаграждение народных избранников, приравненное к зарплате министра, 

составляет чуть более 360 тыс. руб. Таким образом, всего за один пропуск 

общего сбора, который проводится по два раза в неделю, а в целом – шесть 

раз за месяц, нерадивый законодатель разом лишится 60 тыс. руб. Если, 

конечно, для отсутствия нет уважительной причины. Их перечень в том же 

регламенте хотя и сокращен, но в принципе, как стало известно изданию, 

договориться о неприходе на заседание можно. Для этого, как и в любом 

учреждении, достаточно попросить отпуск без сохранения содержания, или, 

если по-простому, за свой счет. Источник, близкий к руководству ГД, 

прокомментировал это так: мол, это даже выгодно, потому что за экономию 

зарплатного фонда от Минфина следует поощрение, а лишние ресурсы 
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можно будет потратить на что-то более полезное («Депутатов будут 

воспитывать рублем»). 

 

ПРАВИТЕЛЬСТВО ЗАПРЕТИЛО ТРЕБОВАТЬ У ГРАЖДАН 85 

СПРАВОК 

Россияне будут освобождены от предоставления ряда документов, 

правительство утвердило перечень справок, которые чиновники будут 

передавать друг другу путем межведомственного взаимодействия. Тем 

временем, эксперты сомневаются в успехе задуманного, поскольку механизм 

не отлажен и требует длительного перехода.  Как стало известно, перечень 

состоит из  85 справок. 

Как пишет «Российская газета», правительство утвердило перечень 

справок, которые федеральные органы исполнительной власти обязаны 

передавать по каналам межведомственной связи без участия конкретных 

заявителей коллегам в регионы, к примеру, при назначении пособий в 

органах соцзащиты, военных пенсий, алиментов. Как пояснила изданию 

помощник министра экономического развития Елена Лашкина, отныне 

регионы получили четкие указания, какие именно документы нужно 

требовать не с гражданина, а запросить, например, у Федеральной налоговой 

службы, МВД, Федеральной службы судебных приставов (ФСПП), МЧС, 

минюста или минобороны, а всего из 25 федеральных ведомств, хранящих 

нужную информацию. До 1 января 2017 года ведомства, ответственные за ту 

или иную информацию, должны определиться с форматом ее 

предоставления. Ранее распоряжениями правительства были утверждены 

аналогичные перечни справок и документов, которые федеральные органы 

власти самостоятельно могут запрашивать у регионов, а регионы - друг у 

друга в электронном виде с помощью единой системы межведомственного 

электронного взаимодействия. Исключение составляют только так 

называемые документы личного хранения, например, паспорта, дипломы об 

образовании, медицинские экспертизы и некоторые другие («А справки 

собирайте сами»). 

Как сообщает «Московский комсомолец», по замыслу, это упросит 

жизнь россиянам и оптимизирует взаимодействие ведомств. Но эксперты 

сомневаются, что все получится с первого раза — межведомственное 

взаимодействие в России не отлажено, и это может привести к увеличению 

сроков подготовки материалов. За рубежом такая система давно отработана. 

«Когда я получала визу в Австралию, то посетила посольство этой страны 

всего один раз, — делится опытом профессор Института госслужбы и 

управления РАНХиГС Татьяна Иларионова. — По неопытности заполняя 

анкету я совершила кучу ошибок. Но исправить их смогла, общаясь с 

представителем посольства по электронной связи. Причем, это был один и 

тот же чиновник». Чего-то подобного намерены достичь и отечественные 

госслужащие. Теперь от заявителя, который рассчитывает воспользоваться 

госуслугами, не будут требовать 85 справок, без предоставления которых 

ранее отказ был бы гарантирован. В частности, это справка о лишении 
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водительских прав, сведения о нарушениях ПДД, о наличии судимости, 

фактах уголовного преследования, о постановке на учет иностранного 

гражданина и так далее. Эти справки госучреждения будут собирать 

самостоятельно по межведомственному взаимообмену («Средство от 

очередей»). 

 

ВТБ ПОДДЕРЖИТ КУРС ЮАНЯ, А ПЕКИН ЗАЙМЕТСЯ 

МАЛЫМ БИЗНЕСОМ РОССИИ 

Ряд соглашений подписали в ходе встречи в Санкт-Петербурге главы 

правительств России и Китая. Речь идет о совместной поддержке малого и 

среднего бизнеса с упором на «инновационную сферу» и инвестиции в 

нацвалютах. Кроме того, премьер-министр РФ Дмитрий Медведев не 

исключил возможности преференциального торгового режима с Китаем.  

Как пишет «Коммерсантъ», очередной раунд российско-китайских 

переговоров в Санкт-Петербурге прошел вчера в «аппаратном» режиме: 

премьеры заслушали отчеты об итогах работы за год четырех 

межправкомиссий и создали пятую — по сотрудничеству между Дальним 

Востоком и северо-востоком Китая. Соответствующее соглашение подписали 

вице-премьер РФ Юрий Трутнев и вице-премьер Госсовета КНР Ван Ян. 

Помимо инвестпроектов переговорщики обсуждали тему экономического 

соглашения между двумя странами. Дмитрий Медведев не исключил 

возможность преференциального торгового режима с Китаем, несмотря на 

наличие «ряда чувствительных позиций» (речь идет о зоне свободной, то есть 

беспошлинной, торговли). Премьер Госсовета КНР Ли Кэцян заверил, что, 

хотя потери от этого в отдельных секторах не исключены, в целом эффект от 

такого соглашения будет положительным. Впрочем, по словам собеседника 

газеты, знакомого с ходом переговоров, вариант такого договора 

рассматривается, но лишь после подписания соглашения об инвестициях и 

услугах (переговоры от лица ЕАЭС ведет ЕЭК) и с очень длительными 

отсрочками введения.  Обсуждалась вчера и совместная поддержка малого и 

среднего бизнеса с упором на «инновационную сферу» и инвестиции в 

нацвалютах, Ли Кэцян пообещал для этого «поддерживать стабильность 

курса юаня» («Беспошлинные ожидания»). 

По данным «Российской газеты», за первые семь месяцев текущего 

года двусторонний товарооборот между странами составил 33,6 миллиарда 

долларов, что на 6,8 процента меньше, чем за аналогичный период 2015 года. 

В этой ситуации, считает премьер Дмитрий Медведев, правительства должны 

приложить все силы для того, чтобы ранее принятые на уровне глав 

государств решения исполнялись надлежащим образом. Стороны давно 

придают важное значение повышению во взаиморасчетах своих 

национальных валют. К тому же не так давно китайский юань официально 

был признан новой международной резервной валютой. А в условиях 

внешних санкций, под которые попали крупные российские государственные 

банки и компании, они стали искать источники финансирования в том числе 

в Китае. Сразу два соглашения о торговом финансировании в юанях - на 3 и 5 
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лет - подписали ВТБ и Государственный банк развития Китая («Вместе с 

Поднебесной»). 

 

ДЕПУТАТЫ БУДУТ ОТВЕЧАТЬ ЛИЧНО  

Госдума приняла поправки в регламент, обязывающие депутатов 

лично отвечать на обращения граждан, пишет «Российская газета». 

Спикер Госдумы Вячеслав Володин отметил, что такие изменения 

повысят ответственность парламентариев и улучшат качество работы 

Госдумы. "Каждый избиратель точно будет знать, что депутат участвует в 

рассмотрении его вопроса, а не помощник, не аппарат", - сказал он. 

Инициатором поправок стал глава комитета Госдумы по 

законодательству и госстроительству Павел Крашенинников. 

Он пояснил, что депутаты будут обязаны лично рассматривать 

обращения. При этом они вправе запрашивать документы, материалы и 

иную информацию, необходимые для подготовки ответов на обращения 

граждан, в комитетах и комиссиях ГД. 

Алексей Диденко предупредил, что депутатов могут завалить 

работой, так как некоторые избиратели злоупотребляют правами. Бывают  

случаи, когда обращения "под копирку" получают все парламентарии. 

Вячеслав Володин согласился, что надо дополнительно подумать, что 

делать в подобной ситуации. 

"Учитывая, что неурегулированность есть с массовыми рассылками, 

нам было бы правильно это учесть. Этот вопрос сильно отвлекает 

депутатов на то, что иначе как лоббизм со стороны разных контор, 

компаний не назовешь", - сказал он ("Госдума обязала депутатов лично 

отвечать на обращения граждан"). 

 

ЕДИНОВРЕМЕННУЮ ВЫПЛАТУ ПОЛУЧАТ ВСЕ 

ПЕНСИОНЕРЫ 

Владимир Путин поручил правительству распространить 

единовременную денежную выплату в пять тысяч рублей и на военных 

пенсионеров, пишет "Российская газета". 

"Прошу правительство оперативно внести дополнения законопроект с 

тем, чтобы эта мера поддержки коснулась всех категорий пенсионеров, 

включая военных и приравненных к ним категорий", - заявил президент на 

оперативном совещании с членами Совета безопасности в Кремле. 

Глава государства сказал, что обсуждал этот вопрос с председателем 

правительства. "Возможности такие у нас есть, в бюджете есть 

соответствующие ресурсы", - добавил он. ("Путин поручил выплатить 5 

тысяч рублей всем пенсионерам").  

Выплату смогут получить как работающие, так и не работающие 

пенсионеры. Пенсионер будет иметь право на единовременную выплату 

независимо от получения им иных выплат или мер социальной поддержки. 
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Вице-спикер Госдумы Андрей Исаев ("Единая Россия") рассказал 

"Российской газете", почему пенсионеры получат именно 5 тыс. рублей. 

"Индексация проводится дважды в год - с 1 февраля и 1 августа, средний 

размер пенсий в России составляет 13200 рублей, - отметил он, - 

доиндексация должна была быть осуществлена на 8,5%, это примерно 1000 

рублей - август, сентябрь, октябрь, ноябрь, декабрь - вот эти 5000". 

"Но в том случае, если бы, как призывали наши оппоненты, мы 

провели бы не разовую выплату, а именно доиндексацию, эту 

доиндексацию не получили бы военные пенсионеры, работающие 

пенсионеры, люди, получающие социальную пенсию", - говорит 

парламентарий. Он отметил, что те, у кого пенсия ниже средней (13200 

рублей), выиграют. "В случае доиндексации они получили бы меньше 

денег, чем эти 5000 рублей", - констатировал Исаев ("Госдума 

окончательно одобрила закон о выплатах пенсионерам"). 

В ГОСДУМЕ ГОТОВИТСЯ ЗАКОНОПРОЕКТ ОБ УВЕЛИЧЕНИИ 

СТОИМОСТИ ГОЛОСА ИЗБИРАТЕЛЯ 

В Госдуме готовится законопроект об увеличении стоимости голоса 

избирателя, полученного партиями на выборах. Это выгодно прежде всего 

оппозиционным партиям, сообщил первый замглавы фракции "Единая 

Россия" Андрей Исаев. 

Обсуждение повышения стоимости голоса избирателя проводят все 

четыре фракции Госдумы. 

"И в первую очередь это обсуждается в интересах оппозиционных 

парий", - сказал вице-спикер, указав на сокращение числа мандатов, 

которые получили ЛДПР, КПРФ и "Справедливая Россия". То есть если 

останется прежняя система, то более чем вдвое сократится финансирование 

КПРФ, партии "Справедливая Россия" и ЛДПР. 

"Деятельность этих партий как оппозиции достаточно важна, она 

должна быть поддержана", - уверен единоросс. 

По его словам, у оппозиционных партий по итогам полученных 

голосов на парламентских выборах "есть определенные сложности с 

привлечением финансов". 

Насколько может вырасти сумма, Исаев уточнить не смог, сказав, что 

этот вопрос сейчас обсуждается. В настоящее время за каждый полученный 

на выборах голос, партия получает 110 рублей. 

Ранее в прессе появилась информация, что речь идет об увеличении 

стоимости голоса избирателя до 153 рублей. ("В Госдуме решили 

увеличить финансирование партий").  

 

ДЕПУТАТЫ "ЕР" ОБСУДЯТ ПРОЕКТ БЮДЖЕТА 

Депутаты "Единой России" соберутся 15 ноября на специальном 

заседании, чтобы обсудить проект федерального бюджета на 2017 год и на 

плановый период 2018-2019 годов, сообщил журналистам глава комитета 

Госдумы по бюджету и налогам Андрей Макаров. 
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"Фракция "Единая Россия" соберется на специальное заседание 15 

числа, когда по существу закончится работа комитета, чтобы определить свое 

отношение к проекту бюджета", — сказал Макаров. 

Депутат отметил, что приоритетами при подготовке проекта бюджета 

на трехлетку будут выполнение указов президента. Кроме того надо 

"серьезным образом" рассмотреть вопросы поддержки села, сельского 

хозяйства, промышленности — "поддержки тех отраслей экономики, 

которые являются локомотивом экономического роста", — добавил депутат. 

Первое чтение проекта бюджета на следующую трехлетку 

запланировано на 18 ноября. Ранее первый вице-спикер Госдумы РФ 

Александр Жуков сообщал, что второе чтение документа запланировано 7 

декабря, третье окончательное чтение — 9 декабря. 

Согласно внесенному в Думу законопроекту о федеральном бюджете 

на трёхлетку, доходы бюджета на 2017 год прогнозируются на уровне 13,488 

триллиона рублей, расходы — 16,241 триллиона рублей, дефицит — в 2,753 

триллиона рублей (или более 3% ВВП). Прогнозируемый объем доходов 

бюджета на 2018 год оценивается в 14,029 триллиона рублей, расходов — 

16,04 триллиона рублей, на 2019 год — 14,845 и 15,987 триллиона рублей 

соответственно. Дефицит бюджета в 2018 году запланирован в размере 2,011 

триллиона рублей, на 2019 год — 1,142 триллиона рублей. ("Фракция ЕР 15 

ноября обсудит проект бюджета на 2017-2019 годы"). 

 

МЕДВЕДЕВ ПОСЕТИЛ ИЗРАИЛЬ С ОФИЦИАЛЬНЫМ 

ВИЗИТОМ 

В четверг, 10 ноября, премьер-министр Дмитрий Медведев совершил 

официальный визит в Израиль. В рамках визита российский премьер 

проведёт встречи со своим израильским коллегой Биньямином Нетаньяху, а 

также с президентом Израиля Реувеном Ривлиным. Повестка дня 

переговоров включает весь спектр вопросов двустороннего сотрудничества 

между Россией и Израилем. 

«Российская газета» пишет о том, Медведев намеревался обсудить 

двусторонние отношения России и Израиля, в том числе вопросы 

экономического сотрудничества, политического взаимодействия и 

международные проблемы, которых особенно много в Ближневосточном 

регионе. «Мы заинтересованы не просто в росте торгового оборота, который 

у нас в последнее время подснизился, - заявил премьер после встречи со 

своим израильским коллегой Биньямином Нетаньяху. - Мы заинтересованы в 

том, чтобы наши отношения приобретали качественно иной характер». 

Газета также сообщает, что во время визита Медведев побывал у Стены 

Плача и посетил храм Гроба Господня («Торговать и защищаться»). 

«Независимая газета» отмечает что несмотря на то, что поездка 

российского премьера была посвящена 25-летию восстановления российско-

израильских отношений, в ходе ее не могли не обсуждаться и те вопросы, 

которые являются раздражителями в сотрудничестве двух стран. Так, 

Израиль неоднократно выражал сожаление по поводу того, что Россия 
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поддержала резолюцию исполкома ЮНЕСКО, которая обвиняет еврейское 

государство в попытках помешать мусульманам молиться на Храмовой горе 

в Иерусалиме. Авторы документа раскритиковали Тель-Авив за его 

неконструктивный подход в деле сохранения исторического наследия и 

назвали его «оккупировавшей стороной», что Израиль расценил как 

оскорбление («Москва и Тель-Авив – партнеры по борьбе с 

терроризмом»). 

«Московский комсомолец» пишет, что главное лицо израильской 

политики Биньямин Нетаньяху принимал российского премьера в 

библиотеке. Содержательная часть их разговора прошла за закрытыми для 

прессы дверями. Впрочем, обе стороны заранее анонсировали, что помимо 

вопросов двустороннего сотрудничества намерены пройтись по всей 

международной повестке, главным событием которой на этой неделе, 

безусловно, стали выборы в США. Примечательно, что израильские власти, 

рассорившись с демократами из-за «ядерной сделки» с Ираном, открыто 

делали ставку на Дональда Трампа. И в этом смысле Медведеву и Нетаньяху 

явно было что обсудить и чему порадоваться («Медведев у Стены плача»). 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ВЫСТУПИЛ НА КОНФЕРЕНЦИИ, 

ПОСВЯЩЕННОЙ ИННОВАЦИОННЫМ ПРЕОБРАЗОВАНИЯМ В 

СТРАНЕ 

В четверг, 10 ноября, состоялась конференции Сбербанка, на которой 

выступил президент России Владимир Путин. Конференция была 

приурочена к 175-летию Сбербанка. Дискуссия была посвящена 

инновационным преобразованиям в стране. Конференцию посетили не 

только бизнесмены и инноваторы. 

Будущее российской экономики зависит не только от упорства 

Центробанка, борющегося с инфляцией, и Минфина, режущего по живому 

госрасходы, но и от умения властей учитывать мировые технологические 

тенденции, от их готовности к структурным преобразованиям. Правда, 

российские власти не часто смотрят на стратегические вызовы именно с 

такого ракурса: чаще они ограничиваются более простым подходом к 

госуправлению. Чтобы перейти к экономике следующего поколения, Россия 

должна «уловить основные тренды технологического прогресса». Таков был 

основной посыл речи Путина, пишет «Независимая газета» («Путин 

советует ловить технологическую волну»). 

«Для России важно уловить основные тренды технологического 

прогресса, понимать наши сильные и наши слабые стороны при переходе к 

экономике следующего поколения. Ее основные характеристики – высокая 

мобильность, удобство сервисов, поставок товаров, оказания услуг, которые 

можно получить где угодно и когда угодно самым простым способом - 

просто кликнув, прикоснувшись к телефону или планшету», цитирует 

Путина «Российская газета». Цифровые технологии меняют образ жизни, 

открывают путь к кардинальному повышению производительности труда, 

создают уникальные возможности освоить новые рыночные ниши и 
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получить реальную выгоду. "Вместе с тем этот процесс таит в себе немалые 

риски, но прежде всего для тех стран, которые не сумеют поймать 

технологическую волну. И, конечно, в этом случае они могут оказаться на 

обочине прогресса и тем самым стать аутсайдерами конкурентной борьбы", 

- предостерег глава государства. Кроме того, новые технологии способны 

снизить привлекательность традиционных отраслей, вызвать структурную 

безработицу. "Это еще со времен английской буржуазной революции 

происходило", - обратился к истории президент и привел в пример рабочих, 

которые ломали оборудование. Нельзя игнорировать и угрозы в сфере 

кибербезопасности. 

"Нам нужны системные меры по стимулированию роста 

отечественной индустрии информационных технологий", - объявил глава 

государства. "За последние годы эта отрасль стала настоящим драйвером 

национальной экономики, и это нас не может не радовать. С 2010 года, 

например, объем реализации работ и услуг в этой сфере вырос более чем в 

два раза и по итогам прошлого года составил уже 740 млрд рублей", - 

отметил он. («Быть в новом тренде»). 

«Московский комсомолец» пишет, что, по словам Путина, переход к 

современной экономике, основанной на «цифре», не прост. И чтобы он стал 

возможным, необходима соответствующая подготовка и переподготовка 

кадров. В противном случае получится как в Великобритании эпохи 

технической революции, где морально не подготовленные к ней луддиты 

(участники стихийных протестов первой четверти XIX века против 

внедрения машин в ходе промышленной революции в Англии) ответили на 

технический прогресс массовыми поломками машин. При этом, Путин 

обозвал в своей речи луддитов диггерами, добавив, что все это, а именно 

подготовка квалифицированных высокотехнологических кадров, России 

вполне по силам («Путин послал Россию в будущее»). 

 

ГОСДУМА ПРИНЯЛА МЕРЫ ДЛЯ СОКРАЩЕНИЯ РОСТА 

ТАРИФОВ НА ТЕПЛО И ВОДУ 

Госдума приняла во втором чтении поправки, которые призваны 

сработать на сокращение роста тарифов на тепло, водоснабжение и 

водоотведение, а также на обеспечение населения более качественными 

услугами, пишет «Российская газета». 

Изменения в законы "О теплоснабжении" и "О водоснабжении и 

водоотведении" гарантируют арендатору возмещение его расходов по 

окончании действия договора аренды в срок не более двух лет, заявил 

сенатор Юрий Липатов. 

Поправки направлены на привлечение в ЖКХ средств инвесторов, 

которые вкладывают в объекты централизованных систем теплоснабжения, 

водоснабжения и водоотведения, находящихся в государственной или 

муниципальной собственности. 


